

# LA UP DENUNCIA LA ASONADA FASCISTA

**1** El Comité Ejecutivo de la Unidad Popular, entregó una extensa declaración, en la que analiza el momento político por el que atraviesa el país. El documento señala textualmente:

El Comité Ejecutivo Nacional de la Unidad Popular, analizó la grave situación creada por el desencadenamiento de la violencia por los sectores más reaccionarios del país. El mismo día que el diario más importante de los Estados Unidos puso en boca de funcionarios del gobierno norteamericano, que al Gobierno chileno "le quedan sólo algunos meses de vida", grupos de asalto fascistas armados se es-

cludaron, cobardemente, en una manifestación femenina para desarrollar en la capital de la República una asonada fascista.

Los hechos ocurridos ayer muestran la existencia de un plan destinado a romper las normas de convivencia democrática. Estamos ante un abierto desafío de los enemigos de la independencia de Chile, de la reacción internacional y de sus agentes, que se apoyan en los sectores más retrógrados y antipatriotas.

Respondiendo a ese plan, se organizó una manifestación de mujeres que movilizó fundamentalmente al vecindario del Barrio Alto en Santiago, en

una expresión clasista de sus afanes revanchistas contra el pueblo. Reeditando sus desfiles de agosto y septiembre del año pasado, se expresaron descontentos por el desabastecimiento, precisamente, los que son culpables de él, y acaparan los alimentos haciendo ostentación insolente de sus riquezas. Pero, por lo demás, el desfile femenino era únicamente un pretexto. Con desprecio por las mujeres que ellos mismos habían convocado, los promotores de la sedición lanzaron a las calles a sus bandas fascistas de choque.

Los hechos son conocidos. Se agredió con premeditación al compañero Rodrigo Ambrosio, Secretario General del MAPU, en circunstancias que transitaba en auto por la Avenida Santa Rosa en las proximidades de la Alameda, lo hicieron bajarse del vehículo y lo golpearon dejándolo gravemente herido.

Se asaltó y destruyó, en acciones sincronizadas de comandos armados, sede del Partido Radical, el local del Comité Central de las Juventudes Comunistas, la casa en que estaba sesionando la Asamblea Radical Pedro Aguirre Oerda y un pensionado universitario. La brutalidad de estas agresiones, los destrozos realizados, el empleo indiscriminado de armas de fuego y el desprecio por las vidas de quienes se encontraban en esos locales, significan la introducción en Chile de prácticas fascistas de la peor especie.

Los criminales que dirigieron esas operaciones agredieron igualmente al personal de Carabineros, lanzaron a las calles a provocadores a los que vistieron con cascos y la leyenda "BRP", con el obvio propósito de acusar de sus desmanes a los jóvenes comunistas y de los otros partidos de la Unidad Popular.

Los grupos fascistas que realizaron la asonada de ayer golpearon con cadenas y laques a Nelly Moya, periodista del diario El Siglo, y a muchos otros dirigentes y militantes de la Unidad Popular que transitaban a esa hora por el centro de Santiago. Más tarde, a las tres de la madrugada de hoy, asaltaron, destruyendo e incendiando muebles y ropas, la casa habitación del Ministro de Salud, doctor Concha.

A este vandalismo desatado de los fascistas, le prestaron cobertura las radios Agricultura y Balmaaceda, que informaron canallescamente de que los hechos serían al revés y que los agresores serían los sectores populares y anunció cifras de muertos y otras falsedades, con el propósito evidente de generar un clima similar al que estos mismos elementos reaccionarios crearon en los días previos al asesinato del Comandante en Jefe de nuestro Ejército, general René Schneider. Hoy se sumaron a esa campaña de desinformación y calumnias, en un tono sedicioso, los diarios El Mercurio, Las Últimas Noticias, La Prensa y Tribuna.

No puede hacerse esperar la respuesta del pueblo a esta ola de

provocación y desmanes, que se habían iniciado con los asaltos de elementos de Derecha a escuelas universitarias de Santiago y Valparaíso y agresiones al propio Presidente de la República y al Ministro del Interior. Ofende los sentimientos nacionales que los afectados por la nacionalización de la Gran Minería del Cobre y los demás intereses creados cuyos privilegios están siendo atacados al cumplirse el programa de la Unidad Popular osen desafiar a la autoridad legítimamente establecida y amenacen la vida de los chilenos.

Lo que está en juego es la independencia de Chile, el destino de la clase obrera y del pueblo, la vida de los ciudadanos y la subsistencia de los derechos y de las garantías democráticas. Los enemigos del progreso aparecen dispuestos a todo. Si no se desbaratan los planes sediciosos en marcha, el fascismo se entronizaría en nuestro país con la escuela de dolor, miseria y crímenes que trae inexorablemente consigo. Pero, no lograrán sus propósitos porque en Chile los sectores democráticos sabremos defender nuestros derechos hasta las últimas consecuencias.

La Unidad Popular llama a todos los sectores ciudadanos con responsabilidad democrática a supe- rar las diferencias y asumir una actitud ante la amenaza fascista.

La Unidad Popular ha compartido plenamente y apoyado, por que corresponde a una convicción profunda de todos sus partidos, la actitud del gobierno de otorgar las más amplias garantías y facilitar el ejercicio de los derechos de los opositores en términos como nunca se había visto en el país. Pero, ante la gravedad de los acontecimientos que han ocurrido, solicitamos al gobierno el ejercicio severo de la autoridad para, de acuerdo a la Constitución y las leyes, preservar implacablemente la soberanía nacional y el Imperio de los derechos democráticos.

La Unidad Popular llama a todo el pueblo a mantenerse alerta y movilizado para defender la vida y la libertad, cerrando el paso a la contrarrevolución. En cada fábrica, en cada fundo, en cada asentamiento, en cada escuela, en cada población, debe reunirse el pueblo y adoptar acuerdos, sin distinción de colores políticos, para impedir que prosperen los afanes sediciosos y hacer patente que los chilenos sabremos defender las conquistas alcanzadas.

Además, se acordó solidarizar con el Secretario General del MAPU, compañero Rodrigo Ambrosio, y con el Partido Radical por las agresiones concertadas de que fueron objeto.

EL COMITE EJECUTIVO NACIONAL DE LA UNIDAD POPULAR.